

**Résumé**

Comprendre comment procède l'innovation sociale à travers une analyse conjointe socio-anthropologique et démographique des marginalités et de leurs incidences sur les normes constitue le défi de ce programme de recherche. L'interdisciplinarité sera mise en pratique à l'échelle de situations familiales dans des contextes urbains ouest-africains (Burkina Faso et Togo) et Malgache. Les situations marginales seront appréhendées du point de vue des arrangements résidentiels ; des formes d'union ; des pratiques de fécondité et de sexualité. Cette analyse dynamique entre normes et marges constitue un outil indispensable pour établir des passerelles d'échanges constructifs entre l'univers de la recherche et celui des actions transformatrices.

*Mots-clés* : Famille, marges, normes, socio-anthropologie, démographie, changement social.

**Abstract**

Understanding the innovation process through a joint socio-anthropological and demographic analysis of marginalities and their impact on norms is the challenge of this research program. This interdisciplinary approach will be applied at the level of family situations in urban contexts in West Africa (Burkina Faso and Togo) and Madagascar. Marginal situations will be analysed in considering residential arrangements, forms of union; practices of fertility and sexuality. This dynamic analysis between standards and margins is an essential tool for establishing between the research and transformative actions.

*Keywords* : Family, margins, norms, anthropology, demography, transformations of societies.